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Diputados pelean, se retiraron puntos del orden del día y la sesión empezó dos horas 

tarde 
JUCOPO cede ante GPPRD; postergan votar dictamen que favorecía a Toño Madriz  
Se salva Madriz Estrada de enfrentar este jueves solicitud de juicio político 

Bajan dictamen de “no ha lugar” al juicio político contra Madriz 
Impera en el Congreso de Michoacán, asuntos políticos y no el trabajo legislativo 
Aplazan votación de no destitución de Madriz 

Retira Jucopo de orden caso Madriz; no les gustó sentido del dictamen 
Juicio político contra Madriz retrasado por situaciones políticas 

NER, MetaPolítica, Respuesta; MiMorelia, Monitor Expresso, El Sol de Morelia, Quadratín, La Página 

https://ner.com.mx/news/diputados-pelean-se-retiraron-puntos-del-orden-del-dia-y-la-sesion-
empezo-dos-horas-tarde/  
https://metapolitica.mx/2019/11/07/jucopo-cede-ante-gpprd-postergan-votar-dictamen-que-

favorecia-a-tono-madriz/  
http://www.respuesta.com.mx/index.php/home/politica/90774-se-salva-madriz-estrada-de-
enfrentar-este-jueves-solicitud-de-juicio-politico.html  

https://www.mimorelia.com/bajan-dictamen-de-no-ha-lugar-al-juicio-politico-contra-madriz/  
https://www.monitorexpresso.com/impera-en-el-congreso-de-michoacan-asuntos-politicos-y-no-el-
trabajo-legislativo/  

https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/aplazan-votacion-de-no-destitucion-de-madriz-
4426291.html  
https://www.quadratin.com.mx/politica/retira-jucopo-de-orden-caso-madriz-no-les-gusto-sentido-

del-dictamen/  
Dos horas tarde comenzó este jueves la sesión ordinaria programada para las 9:00 horas en el 
Congreso del Estado, lo que despertó la inconformidad de algunos diputados, mientras que otras 

diputadas reclamaron que la orden del día contaba con menos puntos de los que se habían 
enlistado originalmente. La Conferencia para la Programación de los Trabajos Legislativos del 

Congreso del Estado determinó retirar el dictamen mediante el cual se resolvía no sancionar al 
presidente de la Mesa Directiva sin dar explicaciones por ello; también eliminó la entrega del 
cuarto informe trimestral del Comité de Adquisiciones. Fue durante la sesión ordinaria de este 

jueves, que arrancó con más de dos horas de retraso, debido a que los integrantes de la JUCOPO 
no lograban un acuerdo para bajar o mantener el dictamen elaborado por la Comisión 
Jurisdiccional del parlamento local. 

 
Reconoce Javier Estrada, acuerdo político en el tema del dictamen sobre Madriz 
Estrada  

Estabilidad en el Congreso a cambio de Madriz como presidente 
Una situación política retirar el dictamen para expulsar a Toño Madriz de la Mesa 
Directiva, reconoce Javier Estrada 

Monitor Expresso, Quadratín, Noventa Grados 

https://www.monitorexpresso.com/reconoce-javier-estrada-acuerdo-politico-en-el-tema-del-
dictamen-sobre-madriz-estrada/ 
https://www.quadratin.com.mx/principal/estabilidad-en-el-congreso-a-cambio-de-madriz-como-

presidente/   
http://www.noventagrados.com.mx/politica/una-situacion-politica-retirar-el-dictamen-para-
expulsar-a-tono-madriz-de-la-mesa-directiva-reconoce-javier-estrada.htm  

Luego de que la Junta de Coordinación Política (JUCOPO), decidiera bajar del proyecto del orden 
del día, el dictamen sobre el resolutivo de la denuncia en contra del presidente de la Mesa 

Directiva del Congreso, el presidente de la JUCOPO, Javier Estrada Cárdenas, reconoció que la 
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decisión fue por un acuerdo político entre los integrantes, argumentando que fue para mejorar el 
escenario al interior del Parlamento michoacano y construir con todas las fuerzas partidistas. El 
diputado del Partido Acción Nacional (PAN), pidió calma, pues el dictamen será votado en algún 

momento u otro. 
 

“Lodazal” en las finanzas del Congreso; opacidad al 100 por ciento 
Ni transparente, ni con los 40 diputados, reunión del Comité de Administración 
Un lodazal, encerrona sobre situación financiera del Legislativo 

UrbisTV, Revolución, Quadratín 

http://www.urbistv.com.mx/politica/lodazal-en-las-finanzas-del-congreso-opacidad-al-100-por-
ciento.html?fbclid=IwAR3HGT9tEz7O02KC8OAPx4RKnKzuNyQ9kSxn_eyObZxthQdle6Nl_uAoUeE  
https://revolucion.news/transparente-los-40-diputados-reunion-del-comite-administracion/  

https://www.quadratin.com.mx/politica/un-lodazal-encerrona-sobre-situacion-financiera-del-
legislativo/  
La reunión que se llevó a cabo la tarde del miércoles para ver el tema de las finanzas del Congreso 

del Estado no fue un éxito total, debido a que solo acudieron 21 diputados en la que solo se 
acordó solicitar a la Junta de Coordinación Política (JUCOPO) que considere a todos los diputados 
en la reunión que sostendrá con la Secretaría de Administración y Finanzas y el Comité de 

Administración y Control. La falta de transparencia ha conllevado una división grande, entre los 
que consideran que la propia Secretaría de Administración y Finanzas no informa adecuadamente 
sobre los recursos que se manejan en el Poder Legislativo, mientras que está la JUCOPO que ha 

considerado que el tema debe verse de manera institucional y los parlamentarios deben enfocarse 
en el trabajo legislativo, más que en el financiero. 
 

Recaudación no puede disfrazarse como cuidado de medio ambiente remarca Arturo 
Hernández ante iniciativa de Ley Ambiental  

Pretende gobierno disfrazar el medio ambiente como un tema recaudatorio, lamenta 
Arturo Hernández 

MetaPolítica, Noventa Grados 

https://metapolitica.mx/2019/11/07/recaudacion-no-puede-disfrazarse-como-cuidado-de-medio-

ambiente-remarca-arturo-hernandez-ante-iniciativa-de-ley-ambiental/  
http://www.noventagrados.com.mx/politica/pretende-gobierno-disfrazar-el-medio-ambiente-como-
un-tema-recaudatorio-lamenta-arturo-hernandez.htm  

Luego de que este jueves se dio primera lectura el dictamen para una nueva Ley Ambiental, que 
prevé el cobró a los municipios de más de 100 mil habitantes de 3.5 por servicios ambientales 
hidrológicos, el diputado presidente de la comisión de Hacienda y Cuenta Pública, Arturo 

Hernández Vázquez, demandó le sea turnada la propuesta, pues corresponde a su comisión revisar 
este nuevo cobro. En entrevista, refirió que han solicitado el retorno a la Comisión de Hacienda, 
porque un tema recaudatorio no puede ser “disfrazado” como cuidado de medio ambiente, 

“piensan que estamos jugando, un tema hacendado se atiende en la Comisión de Hacienda, 
dejemos de disfrazar el medio ambiente como un tema recaudatorio, si quieren reparar el daño 
adelante, yo he puesto las condiciones, pero que se pongan a trabajar y dejen de disfrazar las 

cosas”, dijo. 
 

«Lodacero» en finanzas del Congreso, acusa Antonio Salas 
Califican de “lodacero” reunión entre diputados 

MetaPolítica, El Sol de Morelia 

https://metapolitica.mx/2019/11/07/lodacero-en-finanzas-del-congreso-acusa-antonio-salas/  

https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/califican-de-lodacero-reunion-entre-diputados-
4426483.html  
Tras la reunión realizada este miércoles por el Comité de Administración y Control al que solo 

asistieron 21 de los 40 diputados, el diputado Antonio Salas Valencia acusó “un lodacero”, y al 
señalar que hay una total falta de transparencia. “Todos los que fuimos con el morbo de saber qué 
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iban a decir, fue un lodacero y al final hubo acuerdos y cada quién pudo sacar sus dudas. La 
presidenta del Comité dijo que qué en concreto querían saber y así aclararon sus dudas. Al final yo 
creo que lo que se trata es que los 40 estemos dispuestos a disipar esas dudas y saber quién tiene 

la culpa de la situación. De alguna u otra forma, hasta que nos juntemos con la Jucopo o los 40 
diputados podremos ir desenlazando todo esto”, dijo. 

 

Municipios deben recaudar más, sin afectar el bolsillo de los ciudadanos: Wilma Zavala 

Agencia Tzacapu 

http://agenciatzacapu.com/2019/11/municipios-deben-recaudar-mas-sin-afectar-el-bolsillo-de-los-
ciudadanos-wilma-zavala/  

En su calidad de integrante de la Comisión de Hacienda y Deuda Pública del Congreso del Estado 
de Michoacán, la Diputada Local, Wilma Zavala Ramírez, hizo un llamado a los municipios a buscar 
alternativas para generar mayor recaudación, esto sin afectar el bolsillo de los ciudadanos. La 

legisladora zacapense se dijo consciente de las dificultades económicas que enfrentan el Estado y 
los municipios, “sin embargo, incrementos en impuestos como el agua, predial y energía eléctrica  
lejos de frenar la problemática, generan mayores condiciones de inestabilidad en las familias 

michoacanas”. 
 

Estrategia de seguridad de AMLO es “pacífica”, defiende MORENA 

Respuesta 

http://www.respuesta.com.mx/index.php/30-noticias-principales/90777-estrategia-de-seguridad-

de-amlo-es-pacifica-defiende-morena.html  
Mientras el país se encuentra bañado en sangre, por la ola de violencia que han provocado las 
pugnas entre los diferentes carteles de las drogas por el territorio nacional, la coordinadora de la 

fracción parlamentaria de Movimiento de Regeneración Nacional (MORENA), en la Cámara de 
Diputados local, Teresa López Hernández, aplaudió la estrategia de seguridad obradorista y recalcó 
que esta es “pacífica”, para evitar la muerte de inocentes. 

 

Pide comisión legislativa de Hacienda que se le turne ley ambiental 

NER 

https://ner.com.mx/news/pide-comision-legislativa-de-hacienda-que-se-le-turne-ley-ambiental/  

La propuesta de Ley para a Conservación y Sustentabilidad Ambiental plantea destinar parte de los 

recursos que se obtienen por el servicio de agua potable a un fondo forestal, por lo que el 
presidente de la comisión de Hacienda y Deuda Pública en el Congreso local, pidió que se turnara 
el dictamen a su comisión antes de que se vote en el pleno. Durante la sesión de este jueves, en 

que se dio primera lectura al dictamen, La diputada Gabriela Ceballos Hernández, en funciones de 
presidenta de la Mesa Directiva ante la ausencia del presidente, Antonio Madriz, indicó que la 
Conferencia para la Programación de los Trabajos Legislativos daría respuesta al respecto. 

 

Legisladores de Michoacán piden aplicar sanciones a infractores de tránsito 

MiMorelia 

https://www.mimorelia.com/legisladores-de-michoacan-piden-al-estado-y-ayuntamientos-aplicar-
sanciones-a-infractores/  

Con voto mayoritario, integrantes del Congreso local aprobaron exhortar al titular del Ejecutivo 
estatal, así como a los gobiernos municipales para que, a través de convenios de colaboración, 
diseñen planes y programas de educación vial orientados a que la ciudadanía conozca los 

lineamientos básicos necesarios en materia de tránsito, con el objeto de disminuir el índice de 
accidentes. Legisladores michoacanos solicitaron a las autoridades ya señaladas que, desde el 
ámbito de sus respectivas competencias, expidan o actualicen sus reglamentos de tránsito y 

vialidad para que se actualicen los programas y planes de educación vial; establezcan las acciones 
prohibidas con sus respectivas sanciones; y, generen incentivos para fomentar el uso del 

transporte público al igual que de los vehículos no contaminantes. 
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Temas internos impiden funcionamiento del Congreso de Michoacán: Adriana 
Hernández 
Denuncian polarización en el Congreso 

Adriana Hernández por el fortalecimiento de la unidad y entendimiento político en el 
Congreso Estatal   

Monitor Expresso, Contramuro, Noventa Grados 

https://www.monitorexpresso.com/temas-internos-impiden-funcionamiento-del-congreso-de-
michoacan-adriana-hernandez/  
https://www.contramuro.com/denuncian-polarizacion-en-el-congreso/  

http://www.noventagrados.com.mx/politica/adriana-hernandez-por-el-fortalecimiento-de-la-
unidad-y-entendimiento-politico-en-el-congreso-estatal.htm  
La diputada del Grupo Parlamentario del Partido Revolucionario Institucional (GPPRI), Adriana 

Hernández Íñiguez lamentó que por los problemas internos y políticos dentro del Congreso de 
Michoacán, impiden el progreso y funcionamiento de las labores legislativas. Lo anterior ante el 
retraso de dos horas para que comenzara la Sesión Ordinaria programada para éste día, ante los 

arreglos políticos entre la bancada del Partido de la Revolución Democrática, la Junta de 
Coordinación Política (JUCOPO), y el presidente de la Mesa Directiva, Antonio Madriz Estrada, por 
la resolución de juicio político en contra del éste último. 

 
Aprueban en Comisiones, dictamen para creación de órgano intermunicipal para 
tratamiento de basura  

Aprueban dictamen para el sistema intermunicipal de residuos sólidos en la región de 
la Ciénega 

Monitor Expresso, UrbisTV 

https://www.monitorexpresso.com/aprueban-en-comisiones-dictamen-para-creacion-de-organo-

intermunicipal-para-tratamiento-de-basura/  
http://www.urbistv.com.mx/politica/aprueban-dictamen-para-el-sistema-intermunicipal-de-

residuos-solidos-en-la-region-de-la-cienega.html  
Los integrantes de las Comisiones de Hacienda y Deuda Pública, y de Fortalecimiento Municipal y 
Límites Territoriales, aprobaron el dictamen para la creación de un organismo intermunicipal 

denominado “Sistema Intermunicipal de Recolección, Manejo, Tratamiento y Disposición final de 
Residuos Sólidos Urbanos en la Región Ciénega”, que pretende unir a los municipios de Jiquilpan, 
Sahuayo, Venustiano Carranza, Villamar y Cojumatlán de Régules, para el tratamiento de su 

basura, debido a la cantidad de contaminación ambiental por el depósito de la misma en espacios 
no controlados y a cielo abierto. Durante la reunión de Comisiones Unidas estuvo presente el 
Secretario de Urbanismo y Medio Ambiente del Estado (SEMARNACC), Ricardo Luna García, quién 

expuso los parámetros y presupuesto del proyecto intermunicipal, al cual se le invertirá un recurso 
económico de 301 millones 389 mil pesos, de los cuales el 49 por ciento recaerá en el Banco 
Nacional de Obras y Servicios Públicos (Banobras), 5 por ciento por parte de cada uno de los 

municipios involucrados y el resto lo aplicaría la iniciativa privada, a través de una licitación. 
 
Jucopo violenta derechos de diputados 

Integrantes de la Jucopo no son dueños del Congreso: Miriam Tinoco 
Rebelión de diputados ante autoritarismo de Jucopo e impuntualidad 

Contramuro, IDIMedia, Quadratín 

https://www.contramuro.com/jucopo-violenta-derechos-de-diputados/  
https://www.idimedia.com/noticias/politica/integrantes-de-la-jucopo-no-son-duenos-del-congreso-
miriam-tinoco/  

https://www.quadratin.com.mx/principal/rebelion-de-diputados-ante-autoritarismo-de-jucopo-e-
impuntualidad/  
«La Junta ha estado teniendo muchas intromisiones (…) no son administrativos, ni dictaminan, ni 

son los dueños del Congreso; pero cuando manifestamos las cosas el resto de los compañeros son 
omisos y no opinan y eso empodera más a la Junta». Así lo expuso la diputada Miriam Tinoco 
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Soto, integrante de la Comisión Jurisdiccional, que dictaminó el resolutivo de la denuncia de 
remoción de un miembro de la Mesa Directiva, referente al diputado presidente, Antonio Madriz 
Estrada. 

 

Morena Michoacán irá por democracia sindical 

IDIMedia 

https://www.idimedia.com/noticias/politica/morena-michoacan-ira-por-democracia-sindical/  

El grupo parlamentario de MORENA en el Congreso de Michoacán afirmó que la reforma laboral 

debe de implementarse en los grupos sindicales del Estado y permitir la democracia gremial al 
interior para elegir a sus dirigentes, reformar sus estatutos y garantizar su libre asociación. 
Entrevistados, algunos diputados locales de MORENA, afirmaron que no hay vuelta atrás, que se 

debe de garantizar la reforma laboral como es la libertad de asociación y creación de sindicatos 
que permitan a los trabajadores elegir libremente sin coacción o por amenazas. 
 

Según Comité de Administración, entregó 73 Legislatura finanzas sanas 

Quadratín 

https://www.quadratin.com.mx/principal/segun-comite-de-administracion-entrego-73-legislatura-
finanzas-sanas/  
La 73 Legislatura entregó finanzas sanas, al menos ese fue el reporte que emitió el Comité de 

Administración y Control y la Secretaría de Administración y Finanzas, afirmó la diputada Adriana 
Hernández, entonces presidenta de la Junta de Coordinación Política del Congreso del Estado. 
Incluso, al margen de la usanza parlamentaria de dejar pendiente el tercer informe trimestral 

porque el 15 de septiembre se da el relevo, se hizo un corte al 14 de septiembre y solo quedaron 
pendientes los 15 días que ya estuvo al frente la 74 Legislatura, indicó. 
 

Diputados exigen respeto a la JUCOPO en horarios y orden del día 

UrbisTV 

http://www.urbistv.com.mx/politica/diputados-exigen-respeto-a-la-jucopo-en-horarios-y-orden-del-
dia.html  
Con un retraso de dos horas y con el cambio de última hora del orden del día, diversos diputados 

se enojaron y exigieron explicaciones al presidente de la Mesa Directiva, Antonio de Jesús Madriz 
Estrada, toda vez que la mayor demanda fue la falta de respeto a la labor legislativa y el poco 

interés de algunos parlamentarios de sacar adelante el trabajo. Este jueves, la sesión estaba 
programada para iniciar a las 9:00 de la mañana. Sin embargo, los integrantes de la Junta de 
Coordinación Política (JUCOPO) tomó la decisión de ingresar al Pleno alrededor de las 10:30 de la 

mañana y durante media hora, estuvieron viendo diversos temas para bajarse de la orden del día, 
sin respetar el tiempo del resto de los parlamentarios que llegaron entre 9:00 y 10:00 horas.  
 

Informe trimestral es reprobado por falta de información: Ernesto Núñez 

Noventa grados 

http://www.noventagrados.com.mx/politica/informe-trimestral-es-reprobado-por-falta-de-
informacion-ernesto-nunez.htm  
La convocatoria a los 40 legisladores a una reunión la tarde de este miércoles 6 de noviembre fue 

para que les explicaran por qué los integrantes del comité de administración y control reprobaron 
el informe trimestral “y una vez que se suba al pleno sepan las condiciones en las que trabajan y 
no asumir responsabilidades que no les tocan”, aclaró Ernesto Núñez Aguilar, líder de la bancada 

del PVEM en el congreso estatal. Dijo que muchas veces por desconocimiento, inexperiencia y 
situaciones diversas se votan informes, pero sin conocer la información “y eso, es una 
responsabilidad tremenda; antes no pasaba nada, pero hoy obliga a los diputados estar 

mayormente enterados y queremos informarles que por parte del comité no hay nada”. 
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Exhortan diputados a autoridades para que actualicen reglamentos de tránsito 

Boletín 

La concientización vial implica hacer énfasis en que todos somos susceptibles de generar 
accidentes, que pueden resultar en lesiones leves, graves, e incluso la muerte, destacó el diputado 
Humberto González, al presentar un punto de acuerdo para exhortar al titular del Ejecutivo Estatal  

a que establezca programas de educación vial. El exhorto aprobado por el Pleno, considerado de 
urgente y obvia resolución, plantea que en los programas de educación vial, preponderen los 

mensajes para disminuir los riesgos de la velocidad alta, el consumo del alcohol, el uso de 
celulares y cualquier otra distracción de los conductores de vehículos automotor, motocicletas, 
motonetas y vehículos similares. 

 

Propone Balta Gaona que municipios inviertan recurso en mejoras al medio ambiente 

Boletín 

Con la finalidad de cuidar y preservar el medio ambiente en Michoacán, el diputado local Baltazar 
Gaona García, presentó una iniciativa con Proyecto de Decreto por el cual se reforma el artículo 35 

Bis de la Ley de Coordinación Fiscal del Estado de Michoacán ante el Pleno del Congreso del 
Estado. En su exposición de motivos, el legislador local indicó que con dicha iniciativa se pretende 
que por lo menos el 35 por ciento del recurso que le corresponde a cada municipio, del Fondo de 

Aportaciones Estatales para la Infraestructura de los Servicios Públicos Municipales (FAEISPUM), se 
destine única y exclusivamente para la adquisición de nuevas tecnologías y acciones que tengan 
como finalidad la recuperación, conservación y mejoramiento del medio ambiente. 

 

Aprueban dictamen para creación de Organismo Intermunicipal en la Ciénega 

Boletín 

En comisiones unidas de Fortalecimiento Municipal y Límites Territoriales y de Hacienda y Deuda 
Pública, aprobaron por unanimidad el dictamen con proyecto de decreto por el que se autoriza la 

creación de un Organismo Intermunicipal, dotado de capacidades y facultades denominado 
“Sistema Intermunicipal de Recolección, Manejo, Tratamiento y Disposición Final de Residuos 
Sólidos Urbanos en la Región de la Ciénega”. Dicho Organismo Intermunicipal contemplará los 

municipios de Cojumatlán de Régules, Sahuayo, Jiquilpan, Villamar y Venustiano Carranza, por 
esta razón es que en el mismo dictamen se autoriza la afectación de participaciones federales que 

le correspondan a estos municipios por el equivalente de hasta un cinco por ciento del total de las 
mismas por un período de hasta 30 años a partir de la entrada en vigor del presente decreto. 
 

Quedará Instituida la Fecha de la Promulgación de la Constitución de Apatzingán en el 
Calendario Cívico del Estado: Dip. Sandra Luz Valencia 

Boletín 

La diputada de Morena, Sandra Luz Valencia, presentó ante el Pleno del Congreso, la Iniciativa con 

Proyecto de Decreto, para que en el Calendario Cívico del Estado, se establezca  la fecha del 24 de 
octubre de 1814, Aniversario de la Promulgación del Decreto Constitucional para la Libertad de la 
América  Mexicana o Constitución de Apatzingán de 1814. Con la Promulgación de este 

Documento Legislativo, el Supremo Congreso Mexicano, dotó a nuestro país de un orden 
constitucional que lo independizó de España, para siempre. De ahí la importancia de que esa fecha 
sea incluida en el Calendario Cívico del Gobierno del Estado, para que en todas las Instituciones 

Públicas y Privadas, de Educación Básica, celebren actos cívicos o actividades, con los alumnos, 
alusivos a dicha conmemoración histórica. Así también, que se íze, el Lábaro Patrio Nacional, a 
toda asta, en todos los Edificios Públicos del Estado. 
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Nota Política 

 
SHCP «premiaría» con más recursos a Ayuntamientos y Estados cumplidos en el PEF 

2020: Francisco Huacus  
MetaPolítica 

https://metapolitica.mx/2019/11/07/shcp-premiaria-con-mas-recursos-a-ayuntamientos-y-estados-
cumplidos-en-el-pef-2020-francisco-huacus/  

Ante la exigencia de presidentes municipales y estados de la república de más recursos para 
atender las necesidades que tienen, una de las salidas que ha planteado la federación es estimular 
con mayor presupuesto a los ayuntamientos y gobiernos estatales que estén al corriente con sus 

obligaciones como el pago de ISR, y sus compromisos con CONAGUA, o la CFE. Así lo explicó el 
diputado federal Francisco Huacus Esquivel, esto en el contexto de la discusión del Paquete 
Económico del Presupuesto de Egresos de la Federación del 2020, que se libra actualmente en la 

Cámara de Diputados del Congreso de la Unión, y que tiene que quedar aprobado antes del 15 de 
noviembre próximo. 
 

Mejores proyecciones organizativas y jurisdiccionales con el uso de estadística 
electoral: Magistrados del TEEM 

UrbisTV 

http://www.urbistv.com.mx/politica/mejores-proyecciones-organizativas-y-jurisdiccionales-con-el-
uso-de-estadistica-electoral-magistrados-del-teem.html  
Magistradas y Magistrados del Tribunal Electoral del Estado de Michoacán sostuvieron una reunión 

de trabajo con una comisión de habitantes de Nahuatzen, quienes tramitaron el TEEM-JDC/65. El 
Magistrado René Olivos Campos explicó a los asistentes que derivado de la cadena impugnativa 
que desarrollaron, aún se sigue en trámite su caso y se está a la espera de lo que resuelva la Sala 

Regional Toluca del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). 

 
Notas Gobierno 

 
Si alcaldes no transparentan, federación continuara su política de recortes: Higuera 
Pérez 

NER 

https://ner.com.mx/news/si-alcaldes-no-transparentan-federacion-continuara-su-politica-de-

recortes-higuera-perez/  
Si los presidentes municipales no transparentan el uso de los recursos, la política de la Federación 

del recorte de participaciones federales para ayuntamientos a finales se mantendrá firme, 
consideró Elvia Higuera Pérez, consejera del Comité de Participación Ciudadana, del Sistema 
Estatal Anticorrupción. “Me parece incongruente que mientras se están manifestando, pidiéndole 

más recursos a la federación, no han transparentado el uso del recurso que han venido 
manejando, por lo menos en su año de gobierno”, explicó la también activista social. 
 

Tunafest Internacional de México será marco para el hermanamiento de los Pueblos 
Mágicos de Yuriria y Cuitzeo 

Amanecer de Michoacán 

https://www.amanecerdemichoacan.com/2019/11/07/tunafest-internacional-de-mexico-sera-

marco-para-el-hermanamiento-de-los-pueblos-magicos-de-yuriria-y-cuitzeo/  
El Tunafest Internacional de México 2019 servirá de marco para el hermanamiento de los Pueblos 
Mágicos de Cuitzeo y Yuriria, ligados por su origen purépecha y la construcción de sus 

monumentales conventos agustinos. La iniciativa corrió de parte de alcalde migrante de Yuriria, 
Salvador Carmona, quien considera que hay un vínculo ancestral entre ambas poblaciones dará pie 
a un triángulo turístico con Salvatierra. 
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Defenderse por cuenta propia, el llamado de la CEDH a ciudadanos 

Tribuna Digital 

http://www.tribunadigital.online/2019/11/defenderse-por-cuenta-propia-el-llamado-de-la-cedh-a-
ciudadanos/  

El presidente de la Comisión Estatal de los Derechos Humanos, Víctor Manuel Serrato Lozano, 
exhortó a la sociedad a defenderse por cuenta propia ante la fallida procuración de justicia en 
todos los niveles. «Es necesario que todos seamos un policía». La responsabilidad común es de 

todos, está rebasada la idea de que sólo le corresponde a la autoridad, dijo el funcionario, quien 
añadió que el discurso sobre la coordinación entre autoridades está rebasado porque nadie quiere 
entrarle cuando es necesario. La desaparecida Procuraduría General de la República no quiere 

atraer nada. El modelo se agotó. Toca a la sociedad entrarle. Cualquier persona puede detener al 
infractor en flagrancia del delito, dijo. 
 

Ahogan giros rojos a Morelia 
Tribuna Digital 

http://www.tribunadigital.online/2019/11/ahogan-giros-rojos-a-morelia/  
Sin freno, la expansión de negocios que venden alcohol en la capital michoacana, sobre todo en el 

primer cuadro de la ciudad. Al menos la mitad no ha pagado la revalidación de licencia de 
funcionamiento. La capital michoacana está prácticamente infestada de los llamados giros rojos, 
pero más el Centro Histórico. “Así nos lo dejaron”, precisa la directora de Inspección y Vigilancia 

del Gobierno municipal, María de Jesús Velázquez Arenas. “Si yo fuera cerrando todos los lugares 
que no han pagado su revalidación de licencia, tendría cerrada media Morelia.” Y hay para todos 
los gustos, desde aquellos en los que se escucha música de rock hasta los de trova, jazz y los 

especializados para público gay y los que, con el afán de captar más clientes, suelen abaratar los 
costos de las bebidas. 

 

Notas Seguridad 

 
Funcionaria del Gobierno del Estado es detenida a bordo de un vehículo relacionado 

con hechos delictivos 
Michoacano Informativo 

https://michoacaninformativo.com/funcionaria-del-gobierno-del-estado-es-detenida-a-bordo-de-
un-vehiculo-relacionado-con-hechos-delictivos/  

Agentes de la Secretaría de Seguridad Pública y de la Fiscalía General del Estado de Michoacán, 
detuvieron la marcha de dos vehículos de la marca Audi relacionados con hechos delictivos, a 
bordo de uno de ellos, se encontraba Jaqueline Gómez Moreno, actual funcionaria de la Secretaría 

de Salud del gobierno estatal. La mujer, según medios nacionales, es la administradora de la 
Jurisdicción Sanitaria número 3 en Zitácuaro, además de ser ex diputada local durante la LXXI 
legislatura, además de que al parecer es también cuñada del actual secretario de gobierno, Carlos 

Herrera Tello. 
 

Detenidos, 19 trenes sin salida del Puerto de Lázaro Cárdenas por bloqueo de 
normalistas 

Respuesta 

http://www.respuesta.com.mx/index.php/30-noticias-principales/90785-detenidos-19-trenes-sin-
salida-del-puerto-de-lazaro-cardenas-por-bloqueo-de-normalistas.html  

Empresarios industriales del estado reportan por tercer día consecutivo afectaciones a causa de los 
tres bloqueos ferroviarios que mantienen los estudiantes de las Escuelas Normales de la entidad. 
Es el caso de 19 trenes detenidos sin salida del Puerto de Lázaro Cárdenas a otros destinos del 

país. El líder de la Asociación de Industriales de Michoacán, Carlos Enríquez Barajas, urgió al 
gobierno federal levantar los bloqueos y permitir el libre tránsito por las vías férreas. 
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Omisión a feminicidios, por desconocer la ley: CIEM 

OEM-Infomex 

https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/omision-a-feminicidios-por-desconocer-la-ley-ciem-
4424184.html  

Al ser mínimo el reconocimiento de homicidios en agravio de la mujer como feminicidios, la 
coordinadora del Centro Interdisciplinario de Estudios de la Mujer, María de Rubí Gómez Campos, 
atribuyó a un desconocimiento por parte de los funcionarios y autoridades, e incluso algún factor 

subjetivo que está influyendo en ello, de ahí la importancia de sensibilizar a las autoridades e 
iniciar los procesos de capacitación. Tenemos que capacitar muy bien a los funcionarios; a los 
municipios les da mucho miedo que se declare la alerta de género en sus demarcaciones como si 

fuera un atentado contra los presidentes, eso es un error, no se está atendiendo que lo que nos 
agravia es el asesinato de mujeres. 
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